

PROGRAMA DE ROTACIÓN POR ANESTESIOLOGÍA Y REANIMACIÓN

Para Residentes de Cirugía General



UNIVERSIDAD DE CHILE

Departamento de Anestesiología y Reanimación

Universidad de Chile

Año 2016

Andrés Stutzin

Director del Departamento

Alonso Blanch

Coordinador de Rotación

Introducción

El manejo integral del paciente quirúrgico es un proceso complejo, dado que involucra factores propios del paciente, de su patología y su entorno, los cuales deben ser resueltos de la manera más adecuada por parte de un equipo multidisciplinario, en su transición desde las unidades de urgencia/reanimador, pabellones o salas de procedimientos hasta las salas de cuidados postoperatorios e intensivos.

Este proceso es dinámico, el cual requiere de coordinación y trabajo en equipo para que impacte de manera positiva en el resultado del paciente.

Dentro de este marco, se desarrolla esta rotación de Anestesiología y Reanimación para residentes de Cirugía general, para lograr una mayor familiaridad con la especialidad y el desarrollo de competencias relacionadas.

Objetivo general

Rotación teórico-práctica que busca introducir al residente a los aspectos generales de los cuidados perioperatorio del paciente y su relación con el acto quirúrgico. Además busca desarrollar competencias específicas.

Objetivos específicos

Se espera del residente logre al final de su rotación lo siguiente

- Realizar una evaluación pre anestésica adecuada e identificar potenciales problemas
- Plantear un plan general de manejo anestésico
- Realizar el manejo básico y avanzado de la vía aérea.
- Poseer conceptos de reanimación cardiopulmonar avanzada, manejo de dolor agudo

Metodología

La rotación tiene una duración de 10 días hábiles, donde desempeñaran actividades en pabellones quirúrgicos del Hospital Clínico de la Universidad de Chile, en horarios de 8:00 a 17:00. Durante cada jornada, el residente asignado a un pabellón específico y estará a cargo de un anesthesiólogo definido. Acá se desarrollaran las competencias

prácticas (evaluación pre anestésica, manejo anestésico y vía aérea), como también discusión teórica de temas pertinentes a discreción del anesthesiologo a cargo. El residente deberá completar una bitácora donde se registren los procedimientos, temas discutidos y el tutor asignado por día, el cual firmará esta bitácora al finalizar el día laboral. La asistencia para aprobar la rotación es del 100%.

Se destinará también dos mañanas de la rotación para ser parte de la visita de la unidad de dolor agudo (UDA), incorporándose luego a su pabellón.

Además, se asignará bibliografía de temas relacionados a los objetivos del programa, con el fin de que se desarrollen durante la rotación. El coordinador dispondrá de un día para discutir los temas con el residente en modalidad de seminario. Se enviará un breve cuestionario relacionado a desarrollar previo a esta actividad, con el fin de hacer más fluido el seminario.

Evaluación

Consta de una parte práctica (70% de la nota final), la cual consiste en completar la bitácora de casos y procedimientos, y realizar la discusión de temas asignados al inicio de la rotación con el coordinador.

La parte teórica (30% de la nota final) consta de una evaluación de elección múltiple de los temas desarrollados durante la rotación.